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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El diputado federal Carlos

Maturino Manzanera indicó que

fue un error la desaparición del
Consejo de Salubridad, pues el
tema del fentanilo y del control
de estos químicos quedará en la
opacidad, además indicó que en

medio de varias versiones lo que
sí se puede decir es que existe el
trasiego de fentanilo de México
hacia Estados Unidos.

Indicó que uno de los errores en
el tema de salud y de combate al
narcotráfico es la desaparición del
Consejo de Salud, porque ahora
quedará en la opacidad, sin un
control el movimiento del
fentanilo que antes estuvo
controlado por médicos.

Y es que señaló que será una
situación muy complicada,
también para quienes sufren
enfermedades crónicas y que
requieren medicamentos fuertes
para sobrellevar el dolor. Eso es
una de las malas decisiones que
se han tomado en detrimento de
la salud en este tema de las
adicciones que es parte de lo

mismo.
Ahora será la Secretaría de Salud

quien tome las decisiones y
obviamente eso significa que será
el presidente quien en medio de
la opacidad maneje el tema, lo
cual es preocupante porque
involucra temas de personas en
tratamiento. Así como ha
sucedido en los últimos cinco
años donde el presidente decide
lo que pasa en todo el gobierno
federal y en su partido.

También destacó la
incongruencia que hay cuando
una senadora dice que en
Durango, especialmente en la
sierra, se produce el fentanilo y el
presidente de la República que es
de su mismo partido, niega la
producción de esta droga en
México.

“Sería muy complicado decir si
hay fentanilo o no, pero está claro
que existe el fentanilo, está claro
que México transporta fentanilo
hacia Estados Unidos”, recalcó el
legislador quien además apuntó
que se espera que se pongan de
acuerdo en este tema los
morenistas.

"Al Partido Acción Nacional le
duele lo que está pasando en esta
materia y en su momento se les
dijo que no estaba funcionando y
que no iba a funcionar el tema de
salud como lo plantea el gobierno
federal, hoy desafortunadamente
se está viendo y duele decir que
se les dijo, porque el problema del
fentanilo, el tema de las
adicciones forma parte del
esquema de salud que ellos
traen”, concluyó.
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DURANGO, DGO.
La diversión del stand up

inundó las calles del centro
histórico de la capital con la
presencia de tres de los
comediantes mexicanos más
importantes, en el primer
“Festival de la Risa”, que de forma
gratuita llevó a cabo el gobierno
de Esteban Villegas y reunió a
más de 10 mil espectadores.

Con la organización de la
Dirección de Ferias, Espectáculos
y Paseos Turísticos (FEPT), en
coordinación con el Instituto de
Cultura (ICED) y la Secretaría de
Turismo (SETUED), cientos de
familias disfrutaron del
standupero Rogelio Ramos, quien
fue el encargado de abrir el
primer show del programa,
donde los asistentes, no pararon
de reír con el sinfín de chistes que
el comediante preparó para este
festival que es único en el país.

Posteriormente, fue “El
caballero de la comedia”, Mike
Salazar quién provocó las risas y
la diversión de chicos y grandes
en este recinto, mientras que, José
Luis Zagar, cerró esta entretenida
agenda con broche de oro.

Al quedar felices y satisfechos
con estos espectáculos de fin de
semana, los asistentes
aprovecharon la oportunidad
para agradecerle a este Gobierno,
ya que se sintieron tomados en

cuenta y reconocieron el interés
de Villegas Villarreal para que las
familias se diviertan de manera
sana, “viene uno con toda la
familia a divertirse, estuvo muy
bien, ya hacían falta este tipo de
eventos de distracción y buen
ambiente”, coincidieron Hilda
Pérez y Armida Meléndez
respectivamente.

Con este tipo de eventos,
Durango se posiciona a nivel
nacional con entretenimientos de
primer nivel, ya que en todo el
país, no se ha organizado un
festival del humor como el que se
llevó a cabo este fin de semana en
la entidad.
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Más de 10 mil duranguenses disfrutaron
del “Festival de la Risa en Durango 2023”
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Mil cien toneladas de basura se

recolectaron este fin de semana en el
panteón de Oriente, esto dentro de los
preparativos de la Romería del 10 de
mayo, informó Emiliano González,
director de Servicios Públicos
Municipales.

Apuntó que al estar llevando a cabo
trabajos de albañilería se acumula
escombro, además de plástico y aluminio,
sumado a los desechos que tiran los
visitantes.

Indicó que no tiene un cálculo de cuánta
basura podría generarse el próximo 10 de
mayo, sin embargo se colocará un
número imposible de tambos para
colocar desechos.

Además, estarán laborando los
trabajadores de barrido manual para
mantener limpio el camposanto.

Exhortó a los duranguenses a dejar la

basura en los botes que serán colocados
para evitar se ensucie el espacio. 

Finalmente, dijo que se está trabajando

en los diferentes espacios públicos para
tener una buena imagen para la Feria
Nacional Durango 2023.

Limpian panteón de Oriente

DURANGO, DGO.
Alejandro Mojica Narváez, presidente de

la Junta de Gobierno y Coordinación
Política del Congreso del Estado, dio a
conocer que se espera que durante este
mes se aprueben leyes de gran relevancia
como la de movilidad, de obra pública,
fiscalización y acoso escolar.

Tras recordar que a finales del mes de
mayo concluirá el Segundo Periodo
Ordinario de Sesiones del Segundo Año de
la LXIX Legislatura, Mojica confió en que
esos ordenamientos estarán
presentándose para su discusión y -de ser
el caso- aprobación, lo que convertiría a
este periodo en uno de los más
productivos y con temas de especial
relevancia como lo fue la Ley de Jefas de
Familia o las orientadas a evitar la
violencia contra las mujeres.

Resaltó el intenso trabajo que las
comisiones legislativas han estado
realizando para analizar de forma
detallada los diversos temas en curso; “es
en las comisiones en donde se realiza el
trabajo de fondo del proceso legislativo”,
expresó. En las últimas dos semanas,
añadió, ha habido una gran dinámica en
las comisiones, sesionando hasta ocho en
un solo día.

Igualmente, Alejandro Mojica hizo

referencia al rezago legislativo; dijo que
por acuerdo en la pluralidad y el diálogo
entre los grupos parlamentarios y
representaciones, se han retirado
iniciativas que se encontraban
pendientes y que ya se considera no
tienen fondo o sentido legal, por lo que
se desahogará lo pendiente.

“Estamos muy avanzado en el análisis
de leyes muy importantes,
preparándonos para el debate respectivo

y la posibilidad de que se aprueben leyes
de gran relevancia para las familias
duranguenses, entre ellas están también
la Ley de Discapacidad y las antes citadas
como la de acoso escolar que mucho
demandan los ciudadanos, la de obra
pública, movilidad y fiscalización.
Esperamos puedan estar aprobadas antes
de que concluya el periodo ordinario; pero
estamos listos para un extraordinario de
así requerirse”, finalizó.

Podrían aprobarse en
breve leyes: Mojica
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Dan 118 permisos
para venta en romería
del 10 de mayo
Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Se tienen 118 espacios en los diferentes

panteones para la romería del próximo 10 de
mayo, informó el director de Inspección
Municipal, Ubaldo Salazar, sin embargo, de
estos, 80 son para el panteón de Oriente.

Dijo que en su mayoría los permisos son
para venta de flores y coronas, solo el cinco
por ciento son autorizados para comercializar
refrescos, frituras, pero la gran mayoría son
para artículos propios de la época.

Aunque algunos estarán vendiendo hasta el
día 11 de mayo, la mayoría lo hará hasta el 10.

Explicó que no creció el padrón, se mantiene
el que se venía manejando el año pasado y
este lunes ya se venían instalando.

Dijo que se tuvieron reuniones previas con
las direcciones involucradas para trabajar en
coordinación y lograr mejores resultados

Cabe mencionar que aunque el próximo 10
de mayo se celebra el Día de la Madre, desde
este martes comienzan a llegar los dolientes,
por lo que la instalación de los diferentes
puestos ya inició, esta es la segunda fecha en
que más personas asisten a los panteones del
municipio, después del Día de Muertos.

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El presidente de la Asociación de Hoteles

y Moteles de Durango, Jaime Mijares
Salum, señaló que se espera una cartelera
atractiva para la Feria Nacional Durango
2023, en la esperanza de que con la feria
se reactive el turismo.

A la hotelería no le ha ido mal, pero no
se han alcanzado los niveles
prepandemia, reveló en entrevista
durante la mañana del lunes previo a la
presentación de la cartelera de la Fenadu.

Expresó que se espera que la cartelera
sea lo suficientemente atractiva como
para atraer al turismo regional y del país,
incluso a lugares del extranjero.

Manifestó que afortunadamente se ha
venido trabajando en conjunto con la
Secretaría de Turismo del estado y del
municipio para mover algunos eventos y
fortalecer la feria, además permitir que
las empresas hoteleras tengan la
capacidad de ofertar espacios y buen
servicio a quienes visiten la entidad

duranguense.
Por lo anterior, se espera que las

estrategias que se están haciendo y que
se han hecho funcionen y que haya un
repunte en el hospedaje y en el turismo
en la entidad, con las consecuencias
positivas en derrama económica

En ese sentido también hizo un
recuento del primer trimestre del 2023 en
materia de hospedaje y reconoció que no

le ha ido mal, pero desafortunadamente
no se ha podido alcanzar los niveles
prepandemia y es que dijo que desde hace
tiempo las cosas han evolucionado y se
han acostumbrado a hacer videollamadas
y ahorrar muchos viajes.

Ahora se espera un repunte en este
segundo trimestre del año y para ello se
tiene la feria, apuntó el empresario
hotelero.

Hoteleros esperan cartelera
atractiva en la Fenadu
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10 de mayo podría ser una bocanada
de aire para el comercio local

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El secretario de la Cámara Nacional de

Comercio (Canaco), Gustavo Mojica
Calderón señaló que el 10 de mayo es una
esperanza para el comercio local, pues
podría ser una bocanada de aire ya que es
el mejor día de ventas de todo el año.

El dirigente empresarial expuso que el
comercio local en algunos rubros muy
específicos tiene una importante
reactivación estos días, ya que a pesar de
que puedan tenerse dificultades en el tema

económico la verdad es que la mamá es la
mamá y merece ser festejada y así se
concibe entre los duranguenses.

De esa manera las florerías, dulcerías, los
restaurantes y algunos servicios
registrarían un incremento importante en
sus ventas durante este día.

Indicó que debido a las condiciones
económicas no se dejan de tener riesgos,
sin embargo, hay que recordar también
que las empresas afiliadas a Canaco en su
mayoría ya cuentan con dispositivos para
hacer cobros electrónicos, hasta un 70 por
ciento ya brinda esta posibilidad.

Por Martha Casas
Durango, Dgo.
La presidenta de Canirac,

Adriana Porras Zubiría señaló que
se esperan incrementos en ventas
de hasta 100 por ciento por el Día
de la Madre; dijo además que se
cree que a pesar de que la
economía ha sido difícil para las
familias, las mamás serán
festejadas. 

Anotó que de acuerdo al pulso
que sí tienen los restaurantes que
están afiliados a este organismo,
el mejor día para las ventas es el
de la madre, es decir cada 10 de
mayo los restaurantes empiezan
con una dinámica muy
importante y se puede decir que
las ventas crecen hasta un 100
por ciento.

Expuso que sin embargo se ha
dado un fenómeno que les ha
llamado mucho la atención y es

que después de Semana Santa, la
mayoría de los pagos han sido
con tarjetas de crédito, lo cual
deja en clara evidencia que
existen problemas de flujo de
efectivo entre los duranguenses.
"Ha sido tan sorpresivo que hay
negocios que han reportado hasta
el 100 por ciento de sus ventas en
un día con pagos a través de
tarjetas de crédito", recalcó
Porras.

Indicó que los duranguenses
son consentidores de su mamá y
no dejan pasar la oportunidad de
festejarla en un día tan
importante, pero ya se tiene
puesta la esperanza en que
puedan repuntar las ventas y se
están ofreciendo en ese tenor
paquetes y promociones para los
comensales que lleven a sus
mamás.

Por otro lado, explicó que el
horario donde más se vende es la

hora de la comida y las cenas,
porque eso también obedece a
que mucha gente trabaja. 

Y en cuanto los platillos

predilectos para festejar a mamá
el 60 por ciento lo hace con
comida mexicana, el 20 por ciento
prefiere irse a un restaurante de

comida internacional y el 10 por
ciento prefiere algo más modesto,
aunque también hay que decir
que hay quienes recurren a bares.

Restauranteros tienen fe en aumento
de ventas por Día de la Madre
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DURANGO, DGO.
Se llevó a cabo la entrega de cartas a los

egresados de la Escuela Superior de Música
de la Universidad Juárez del Estado de
Durango, de las licenciaturas en Educación
musical y expresión artística, Música y
Música con orientación, y reconocimientos
a aquellos con los mejores promedios.

Al evento asistieron la directora del área
de Servicios Escolares de la UJED, Alma
Isela Cardoza Pacheco, en representación
del rector Rubén Solís Ríos; la directora de
la Escuela Superior de Música, María
Concepción Flores Colón; la secretaria
académica de la ESM, María de Lourdes
Soria García; la secretaria administrativa,
Daniela Elizabeth Ochoa Celaya; el
coordinador de la licenciatura en
Educación musical y expresión artística,
Oziel Álvarez Flores; el coordinador de la
licenciatura en Música, Miguel Ángel
Burciaga Díaz; y el presidente del comité
ejecutivo de sociedad de alumnos, Luis
Gerardo García Guerrero.

Durante su discurso, la directora de la
Escuela Superior de Música, María
Concepción Flores Colón, mencionó: “El
proceso formativo está compuesto por
pequeños logros superpuestos uno a uno,
hasta culminar en una formación
profesional. Quiero reiterar el compromiso
de dar el mejor esfuerzo para alcanzar el
éxito académico. Por esto, hoy merecen el
reconocimiento que se les entrega, ya que
es el resultado de la suma de todos los
pequeños, y muchas veces no tan

pequeños, esfuerzos”.
Asimismo, la directora del área de

Servicios Escolares de la UJED, Alma Isela
Cardoza Pacheco, dio un mensaje en
representación del rector de la
Universidad, Rubén Solís Ríos. Felicitó a los
egresados de las diferentes licenciaturas de
la Escuela Superior de Música y a aquellos
reconocidos por su desempeño académico
en los distintos semestres de la unidad
académica. "Estimados egresados, su
preparación y su desempeño a lo largo de
sus estudios han sido muy importantes y
merecen reconocimiento. Sigan
aprovechando las oportunidades que
ofrece la UJED y mantengan firme su
decisión de ser hombres y mujeres capaces
de servir a otros con sus conocimientos y
contribuir a transformar el entorno de la
sociedad", concluyó.

Después de la entrega de las cartas de
pasante y los reconocimientos por el buen
desempeño académico, el primer Mariachi
de la Escuela Superior de Música se
presentó para interpretar algunos temas
populares y dar continuidad a los festejos
en esta gran ceremonia universitaria.

Entrega de cartas a egresados de la ESM

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.  

El presidente del PAN, diputados
federales, diputados locales y
regidores, tuvieron una reunión
con el sector empresarial de
Durango, a fin de establecer un
diálogo abierto y permanente y
que sean tomadas en cuenta las
propuestas que emanen de este
gremio.

El líder del Comité Directivo
Estatal de Acción Nacional, Mario
Salazar abrió un canal de
comunicación directa con
miembros de cámaras
empresariales, para la realización
de una agenda en común.

“Acción Nacional será un
interlocutor entre los gobiernos
de coalición para la realización de
un modelo de desarrollo que

permita llevar a la entidad a la
competitividad. Somos un partido
de puertas abiertas, donde los
empresarios también son la
fuerza que nos mueve”, dijo
Salazar Madera.

Por su parte, la presidenta del
Consejo Coordinador Empresarial
(CCE), Magdalena Gaucín, en
representación de las cámaras
empresariales reconoció este
acercamiento que se sostuvo con
la iniciativa privada para el
desarrollo de la entidad.

“Tenemos que decir que los
empresarios no somos enemigos
de la sociedad, al contrario,
siempre velamos por los
trabajadores, la 4T nos pinta
como el malo, cuando Morena es
quien nos pone límites”, dijo

En esta reunión estuvieron
presentes el diputado federal
Carlos Maturino, los diputados

locales Verónica Pérez, Patricia
Jiménez, Alejandro Mojica,

Gerardo Galaviz, Londres Botello,
Fernando Rocha y regidores del

ayuntamiento de Durango, entre
otros.

Diálogo permanente con el sector
empresarial, remarca PAN



Rebasan los 284
mdp los juicios
mercantiles en el
primer trimestre
Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

Fueron 284 millones 163 mil 778
de pesos los que de enero a marzo
de este año suman los juicios de
primera instancia que se iniciaron
en el primer trimestre del año en
materia mercantil, procesos
derivados de los desacuerdos
existentes entre personas físicas
o morales.

El Poder Judicial del Estado
recibió en dicho periodo reclamos
que en su mayoría provienen de
los conflictos suscitados en la
capital del estado, situación que
parte de la alta concentración
poblacional y por ende, el mayor
número de transacciones
comerciales que no siempre
resultan como espera alguna de
las partes.

En este periodo que se informa,
se reclamaron en el municipio de
Durango, 208 millones 163 mil
616 pesos; seguido por el
municipio de Gómez Palacio con
la cantidad de 38 millones 986 mil
433 pesos y en Lerdo la cantidad
de prestaciones reclamadas suma
16 millones 232 mil 368 pesos.

En los demás municipios la
suma total asciende a los 21
millones 451 mil 362 pesos.

Es importante apuntar que los
años en que la situación es
complicada crece el número de
casos mercantiles.
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

Se tiene el objetivo es prevenir
intoxicaciones y enfermedades
gastrointestinales, por lo que se
están ofreciendo cursos para el
buen manejo de alimentos

preparados, lo que es un requisito
para obtener el permiso para
venta, informó el director de
Salud Pública Municipal, Juan
Esteban Aguilar Esquivel.

Apuntó que se trata de una
práctica elemental que ayuda a
que los comerciantes brinden a
cuidar la salud de todos, es por

ello que se realizan constantes
capacitaciones sobre la
preparación de alimentos.

La semana pasada casi 300
comerciantes de puestos
ambulantes y semifijos
participaron en la capacitación
“Buen manejo de alimentos”,
organizada por la Dirección

Municipal de Salud Pública a
través de la subdirección de
Verificación Sanitaria.

Explicó que la higiene en la
preparación y manejo de
alimentos por parte de los
comerciantes es de vital
importancia; con acciones como
el lavado de manos se han

logrado atacar enfermedades
mortales a lo largo de la historia.

La prevención permite obtener
mejores resultados en temas de
salud, finalmente exhortó a los
comerciantes a llevar a cabo las
prácticas correctas y actuar con
ética para que su negocio sea
confiable y exitoso.

Previenen intoxicaciones
por ingesta de alimentos

DURANGO, DGO.
Representantes de la Escuela

Preparatoria Diurna de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (EPD-UJED),
encabezados por su director,
Javier Rodríguez Juárez, se
reunieron con funcionarios de la
Administración Central y otros
directores de escuelas de nivel
medio superior de la máxima
casa de estudios, con el objetivo
de combatir las adicciones entre
los jóvenes y unirse al proyecto
implementado por el Gobierno
federal en todas las escuelas
preparatorias del país.

El director de la EPD anunció
que la institución a su cargo se
suma al programa nacional, sin
embargo, aclaró que la escuela
lleva a cabo actividades para

combatir las adicciones entre los
jóvenes desde hace muchos
años, mediante pláticas y talleres
que buscan crear conciencia y
prevenir su caída en las
adicciones. Además, destacó que,
dado que una de las medidas
implementadas es abrir las
instalaciones deportivas al
público los fines de semana, con
el fin de fomentar el deporte y
mantener a los jóvenes ocupados
en actividades que contribuyan a
su salud física, se darán a la tarea
de visitar las aulas de la Escuela
diariamente para entregar
trípticos, carteles y ofrecer
charlas informativas sobre cómo
pedir ayuda. Estas visitas se
harán en los 32 grupos que se
tienen en la unidad académica,
dijo.

Asimismo, señaló que
continuarán con actividades a
través del departamento de
Orientación educativa y tutorías.
"El departamento de tutorías
trabaja en conjunto con cada
tutor de cada aula, hemos estado
trabajando de esta manera
durante muchos años, por lo
tanto, seguiremos colaborando
con la UJED y sus diferentes
unidades académicas para
combatir las adicciones entre
nuestros jóvenes. La orientación
educativa imparte pláticas y
talleres informativos como
medidas de prevención, y
seguiremos haciéndolos", afirmó.

También enfatizó que este es
un tema en el que todos deben
involucrarse: Gobierno, escuelas
y padres, ya que son estos

últimos quienes tienen la
responsabilidad de educar, pero
no están solos en esa misión,
pues siempre contarán con el
apoyo de las escuelas para
brindar la mayor cantidad de
información a sus hijos sobre
estos temas. Mencionó que,
debido a la pandemia, las
enfermedades mentales y las
adicciones han aumentado
considerablemente, por lo que es
necesario trabajar en equipo
para ayudar a los jóvenes. "Es
una problemática social que no
se limita a ciertas escuelas, es
una situación del estado, del país
y del mundo. Por eso nos
complace que todos los niveles
se unan y trabajemos juntos,
aportando nuestro granito de
arena", concluyó.

Preparatoria Diurna se suma a la campaña "Si te drogas te dañas"
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

Este sábado 13 de mayo se
llevará a cabo en la velaria de la
ExpoFeria de Gómez Palacio, el
evento denominado "Festival del
Fuego 2023", el cual busca
promover dos de los platillos más
emblemáticos de la comarca
lagunera, como lo son las costillas
y la discada.

Se espera que el evento sea el
marco perfecto para que familias,
amigos y amantes de la parrilla se
reúnan a preparar o disfrutar de
los mejores exponentes de estos
dos alimentos tradicionales de la
región, la actividad dará inicio a
partir de las 13:00 horas.

El ayuntamiento de Gómez
Palacio, que encabeza la alcaldesa
Leticia herrera Ale, a través la
Dirección de Desarrollo
Económico y Turismo Municipal
en conjunto con el Club de Alta
Parrilla y el Comité Organizador
de dicho festival, hacen una
atenta invitación para que los
laguneros expertos en la
preparación de estos platillos se
inscriban en el concurso y
muestren sus dotes culinarias.

Lo anterior, lo dio a conocer el
titular de la Dirección de
Desarrollo Económico y Turismo
Municipal, Érick Escobedo García,
quien destacó el entusiasmo que,
la alcaldesa Leticia Herrera Ale, ha
puesto para la realización de este
evento, el cual tiene como
objetivo brindar espacios de sano
esparcimiento para las familias
gomezpalatinas, quienes podrán

degustar las delicias culinarias de
los laguneros, mientras pasan un
rato de agradable diversión.

El "Festival del Fuego 2023", es
un evento 100 por ciento familiar
y contará con área infantil,
actividades y Granja Fiu Fui, para
los chiquitines que acudan con
sus padres. Además, parte de lo
recabado será donado al DIF
Gómez Palacio.

CALIFICACIÓN
Cada equipo deberá presentar

su receta a los jueces asignados,
en la que pueden agregar
guarniciones, salsas y todo lo que
contenga el platillo y éste será
calificado en conjunto.

Se evaluarán los equipos en
ambas categorías mediante el
siguiente método:

PRESENCIAL
-Sabor: 50%
-Técnica y elaboración: 20%
-Presentación: 20%
-Limpieza e higiene del stand:

10%
Total: 100%, se premiará a los

tres primeros lugares en ambas
categorías, así como al ganador
absoluto con el promedio más
alto según sus calificaciones, 50
porciento discada y 50 por ciento
costillas.

Finalmente, Escobedo García,
invitó a la ciudadanía a
mantenerse atentos a las redes
del Ayuntamiento, ya que ahí se
publicarán dinámicas para
obtener de manera gratuita
accesos al evento sin ningún
costo.

"Festival del Fuego 2023", las mejores
costillas y discada de la comarca lagunera
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Este próximo martes 9 de mayo

a las 08:30 horas en el Centro de
Convenciones de la ExpoFeria de
Gómez Palacio se llevará a cabo el
festejo del Día de las Madres, que
el Ayuntamiento de Gómez
Palacio ha preparado para
conmemorar esta fecha.

Las madres gomezpalatinas que
así lo deseen, podrán acudir a
esta celebración, pues el acceso a
la misma, será libre y no tendrá
costo.

Al respecto, la alcaldesa Leticia
Herrera Ale, comentó que para
ella, todos los días son Día de la
Madre, sin embargo, no quiso

dejar pasar esta fecha, para
brindarles un festejo como ellas
se merecen.

La dinámica para acudir a este
evento es “solamente llegar y a la
entrada les pondrán una pulsera,
a partir de ahí, serán atendidas
como reinas, como merecen,
además del desayuno, habrá rifa

de regalos; se trata de un evento
especial para que las madres que
nos acompañen puedan pasar un
rato agradable”, expresó la
alcaldesa.

Las actividades alusivas al Día
de la Madre iniciaron el pasado
sábado, con el evento Brilla
Bailando Mamá Mía, en el que

varios cientos de madres se
dieron cita en el Paseo
Independencia y bailaron juntas
por espacio de dos horas, e
incluirán eventos como la
segunda edición del Bazar
DIFerente que tendrá lugar el
próximo sábado 20 de mayo en el
Club Campestre Gómez Palacio.

Ayuntamiento festejará en grande a las madres gomezpalatinas

GÓMEZ PALACIO, DGO.
El pasado sábado, el

ayuntamiento de Gómez Palacio
acompañó a un colectivo de
senderistas en su recorrido
denominado la Ruta de la Luz,
que llevó a casi doscientas
personas a subir el emblemático
cerro de las calabazas, para que
una vez alcanzada la cima,
iluminaran con las luces de sus
cascos la parte superior del cerro,
justo encima de la estrella,
símbolo de identidad de los
gomezpalatinos.

La alcaldesa Leticia Herrera Ale,
giró instrucciones para que
distintas direcciones municipales
ofrecieran todas las facilidades
para que esta actividad se
realizara con los elementos
necesarios que al final, se
reportara un saldo blanco. 

A la cita acudieron grupos de
senderistas y campistas de la
región, quienes en todo momento
estuvieron acompañados por
personal del municipio de
Protección Civil, Deportes,
Seguridad Pública, Tránsito y
Vialidad, además de Socorristas
de la Cruz Roja de Gómez Palacio.

Esta actividad tuvo como
objetivo la promoción del turismo
de aventura y la protección al
medio ambiente, con esta
actividad, senderistas, campistas
y excursionistas se conformaron
en equipos que en todo momento
se apoyaron y generaron un
ambiente de colaboración.

Una vez alcanzada la cima, las
190 personas, encendieron las
luces de sus cascos, como una
señal de que habían llegado a la
parte más alta del cerro, desde ahí
esperaron el encendido de la

estrella de Gómez Palacio y
emularon su brillo, como símbolo
de su interés en que la ciudad
siga brillando.  

El colectivo, formado hasta el
momento por ocho equipos de
senderistas, campistas y
excursionistas, mencionó su
intención de continuar realizando
este tipo de actividades, algunas
de ellas en espacios de Gómez
Palacio, por lo que agradecieron el
apoyo de la alcaldesa Leticia
Herrera, quien de inmediato
accedió a brindarles todas las
facilidades que les permitieron
realizar el recorrido de una
manera organizada y segura. 

Los equipos participantes
fueron los siguientes: Club de
Senderismo WITZ, Los
Cardenches, Encantados,
Excursionistas Lerdo, 50 y más,
Traekking Laguna Senderismo,
Senderos Fit y Team Dinamita.

Ellos formaron parte del
contingente aunado a una gran
cantidad de participantes que
aún no cuentan o eligen equipo y
que acudieron por primera vez a
subir un cerro.

Senderistas brillan desde
el Cerro de las Calabazas
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Se llevó a cabo una jornada más

de la “Brigada con Estrella” por
parte del Ayuntamiento de
Gómez Palacio, a través de las
direcciones de la Juventud,
Servicios Públicos, Obras Públicas
y Educación, brigada que tiene
como objetivo realizar diversas
mejoras en las escuelas del
municipio. El día de hoy, tocó el
turno a la escuela Primaria Luis
Donaldo Colosio Murrieta,
ubicada en la colonia, 14 de
Noviembre, donde en punto de
las 9:00 horas, dio inicio la
actividad con los honores a la
bandera a cargo del personal del
72 Batallón de Infantería,
quienes, desde el inicio de este
programa, han reforzado los
valores cívicos y el sentido
patriótico entre los niños de las
escuelas que la brigada ha
visitado  Sofía Carriedo García,
titular del Instituto Municipal de
la Juventud, mencionó que estas
acciones tienen como objetivo
regresar el brillo a los espacios de
estudio de los niños
gomezpalatinos y son posibles,
gracias al compromiso de la
alcaldesa Leticia Herrera Ale,
quien ha dispuesto de todo su
apoyo para que cada semana se
lleve a cabo este programa en un
plantel escolar ya sea del área
urbana o la rural.

Esta labor de limpieza, pintura,
recolección de basura, poda de
ramas secas en las escuelas, la
realizan las direcciones del
Ayuntamiento, con apoyo de
alumnos, maestros y padres de
familia, además de los elementos
del 72 Batallón de Infantería.

“Brigada con Estrella” acude a
la primaria Luis Donaldo Colosio
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Redacción
DURANGO, DGO.

La tarde de este pasado
domingo se presentó una persona
a las instalaciones del Servicio
Médico Forense (Semefo), de la
Fiscalía General del Estado de
Durango (FGED), quien identificó
los restos humanos que fueron
encontrados el pasado lunes 1 de
mayo al sur de la ciudad de
Durango. 

El hoy finado fue identificado
como Aarón David Silva Padilla,
contaba con 28 años y era

originario de Tijuana, Baja
California, pero tenía su
residencia en Tepic, Nayarit. 

Los hechos ocurrieron el pasado
1 de mayo cuando una persona
llamó al 911, en la que reportaba
el hallazgo de dos brazos
humanos, de los cuales, uno de
ellos fue llevado por un perro a un
lote baldío; este primer hecho
ocurrió en la avenida Primo de
Verdad.

Horas más tarde en la colonia
Diana Laura, se realizó el hallazgo
de las extremidades inferiores y a
pocas cuadras de ahí se encontró

el resto del cuerpo, el cual
permaneció en el Servicio Médico
Forense hasta este domingo que

fue identificado por un familiar.
Personal de la Fiscalía General

del Estado de Durango continua

con las investigaciones
correspondientes para esclarecer
este hecho.

Identifican a varón descuartizado al sur
de la ciudad 

Comando
ataca a
policías en
Nuevo León,
un muerto 
Agencias

Un comando armado atacó a
elementos de la Fuerza Civil en
el municipio de Los Herreras,
Nuevo León, se reporta un
elemento policiaco muerto y
otro más herido.

El secretario de Seguridad del
estado, Gerardo Palacios
Pámanes, informó a través de
sus redes sociales, que los
policías fueron atacados en la
brecha La Burra.

“Policías de Fuerza Civil
sufrieron un cobarde ataque a
balazos en la brecha La Burra,
territorio del municipio de los
Herreras. Un compañero perdió
la vida en el hospital de
Cerralvo, mientras otro fue
trasladado a Monterrey para
ser atendido de una herida en
el brazo”, detalló el funcionario
estatal.

Los presuntos delincuentes
huyeron entre la maleza, son
buscados por aire y tierra.

Redacción
DURANGO, DGO.

A través de elementos
pertenecientes a la Policía
Investigadora de Delitos (PID) de
la Unidad Especializada en el
Combate al Secuestro (UECS), de
la Fiscalía General del Estado de
Durango (FGED) y mediante un
mandato judicial otorgado por un
juez de control, se logró la
detención de Eduardo, por la
probable comisión del delito de
secuestro agravado cometido en

contra de una persona del sexo
masculino.

Los hechos ocurren el pasado
mes de julio de 2012 cuando
Eduardo en compañía de ocho
masculinos más (detenidos),
privaron de la libertad a la
víctima en la carretera que
conduce del municipio de
Guadalupe Victoria, hacia la
localidad de Ramón Corona, para
posteriormente comunicarse con
familiares del agraviado y exigir
como pago por su liberación una

importante cantidad de dinero,
misma que fue negociada y
entregada, obteniendo la libertad
del afectado. Luego de este suceso
se presentó la denuncia
correspondiente ante esta
institución de procuración de
justicia, siendo el agente del
Ministerio Público quien
mediante la integración de la
carpeta y los elementos
presentados ante un juez, logró
una orden de aprehensión en
contra de Eduardo, misma que

fue ejecutada el pasado 19 de
abril en una de las calles de la
colonia Fundo Legal Arroyo Seco
de esta ciudad capital.

Finalmente, el ahora imputado
se encuentra ante la autoridad
judicial, continuando su proceso
al interior del Centro de
Reinserción Social 1.

Con la captura de Eduardo se
desarticuló por completo esta
banda delictiva, ya que el antes
citado era el único integrante
prófugo, informó la Fiscalía.

FGED captura a presunto secuestrador 

Redacción
DURANGO, DGO.

El pasado fin de semana en la
súper a Mazatlán, en los límites
de Sinaloa y Durango, justo en el
río Baluarte, en las inmediaciones
del puente de cuota que tiene el
mismo nombre, se localizaron
restos humanos.

Fue una llamada anónima la que
alertó a las autoridades de la
Fiscalía General del Estado de
Durango, con sede en Pueblo
Nuevo, quienes acudieron a la
zona en compañía de personal de
Protección Civil del municipio en

mención.
En el lugar encontraron un par

de restos óseos, además de un
pantalón negro, zapatos tipo
botín y cinto de color café, pero
también en una mochila se
encontraron algunos libros de
satanismo. El resto del cuerpo se
presume que fue devorado por los
animales carroñeros de la zona,
razón por la cual las partes óseas
encontradas serán examinadas
con profundidad para dar con la
identidad de la persona fallecida
y posteriormente conocer las
causas de muerte.

Localizan restos humanos
en el Puente Baluarte 



Redacción
DURANGO, DGO.

La tarde de este pasado
domingo se registró un choque
que dejó como saldo dos
personas sin vida y cuatro
lesionados de gravedad.

Los ahora occisos se llamaban
Severo González Cisneros de 45
años y Monserrat Valenzuela
Hernández de 40.

En este accidente resultó
lesionado un menor de nueve
años, Flavio de 22 años, Manuel

Celis Romero de 25 y Citlali
Gutiérrez Sánchez de 32.

Se informó que Flavio es vecino
del municipio de Nombre de Dios
y el resto tiene su domicilio en
Poanas.

Flavio ingresó a la clínica 1 del
IMSS y el resto al Hospital General
450, presentando el menor
traumatismo de tórax y fractura
de rodilla; Flavio, traumatismo
craneoencefálico y fractura de
pierna derecha; Manuel, fracturas
de fémur derecho, brazo derecho
y clavícula y Citlali,

politraumatismo, luxación de
hombro izquierdo y fractura de
pierna izquierda.

Según el reporte oficial, los
hechos ocurren la tarde de este
pasado domingo a las 18:30 horas
cuando Severo, Monserrat y el
menor, viajaban a bordo de un
vehículo de la marca Mazda, color
negro, circulando por el tramo

carretero que conduce de los
poblados Orizaba-El Potosí, del
municipio de Poanas, momento
en el que se impactaron contra un
vehículo Dodge, línea Dart, color
rojo, conducido por Flavio, quien
era acompañado de Manuel y
Citlali, mismos que fueron
trasladados para recibir atención
médica a los nosocomios antes

citados, quedando Flavio en
calidad de detenido.

Asimismo, la agente del
Ministerio Público adscrita a
Nombre de Dios, ordenó el
levantamiento y traslado de los
cuerpos sin vida, al anfiteatro de
la Fiscalía General del Estado de
Durango, para la práctica de la
necropsia de ley.
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Choque carretero
deja dos muertos
y 4 heridos

Redacción
DURANGO, DGO.

Un varón de 50 años de nombre
Duilio García Sierra, originario del
poblado El Conejo, perdió la vida
al ser impactado por un vehículo.

Fue la noche de este pasado
domingo al filo de las 20:30 horas,
cuanto Duilio trató de cruzar la
carretera que conduce al poblado
El Pueblito, a la altura de la
localidad de su residencia,
momento en el que fue

impactado por un vehículo del
cual se desconocen
características, así como la
identidad del conductor ya que
lejos de auxiliarlo se dio a la fuga.

De este evento tomó
conocimiento el agente del
Ministerio Público quien ordenó
el levantamiento y traslado del
cuerpo sin vida hacia las
instalaciones del Servicio Médico
Forense (Semefo), para la práctica
de la necropsia de ley.

Muere varón atropellado en
la carretera al Pueblito 

Agencias 

Una adulta mayor perdió la
vida al caer de una camilla desde
una ambulancia hasta el suelo.

La mujer se les zafó de la
camilla a los paramédicos

cuando la trasladaban de un
hospital a su casa, cayendo en el
pavimento y golpeándose la
cabeza, de acuerdo con el
periodista Carlos Jiménez 

Por tal suceso, fue regresada al
hospital donde estuvo en estado
delicado ocho días, debido al

golpe por el descuido de los
paramédicos.

La Fiscalía General de Justicia
de la Ciudad de México inició las
indagatorias correspondientes
por el caso, el cual apunta a
negligencia de los paramédicos
del hospital.

Ancianita cae de camilla en ambulancia y muere
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CIUDAD DE MÉXICO.

Claudia Sheinbaum, jefa de
Gobierno de la Ciudad de México,
aseguró que no tiene pensado
renunciar a su cargo para
continuar con sus actividades
rumbo a la elección presidencial
de 2024 pues aún tiene trabajo en
la ciudad.

Sheinbaum también apuntó que
está al resultado del proceso
interno de Morena rumbo a la

Presidencia de México.
“Por el momento no tenemos

pensando renunciar, todavía
tenemos muchas cosas que
cumplir en la ciudad, y eso en
todo caso se verá después si
salimos arriba en las encuestas”,
señaló.

Aclaró que aunque ya ha
recorrido todos los estados de
México, lo ha hecho sin recursos
públicos pues los viajes en avión
los paga ella.

“No es que estemos usando
recursos del Gobierno de la
Ciudad para estos viajes: si acaso,
me acompaña a veces Paulina
como coordinadora de
Comunicación pero las
invitaciones son como jefa de
Gobierno”, indicó.

Pidió esperar a que se realicen
encuestas y que mientras seguirá
haciendo su trabajo en la Ciudad
de México y que acudirá a las
entidades donde la inviten.
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“Por el momento no tenemos pensado
renunciar”, asegura Sheinbaum

Forbes 

La Suprema Corte de Justicia de
la Nación (SCJN) invalidó este
lunes la primera parte del
llamado “plan B” de reforma
electoral, el cual fue impulsado
por el presidente Andrés Manuel

López Obrador.
La Corte consideró que hubo

violaciones graves al
procedimiento legislativo con el
cual fue aprobado en el Congreso
de la Unión el primer decreto de
la reciente reforma electoral.

Nueve ministros se
pronunciaron a favor del proyecto
de Alberto Pérez Dayán, el cual

invalidó las reformas a las leyes
generales de Comunicación Social
y de Responsabilidades
Administrativas. Las únicas dos
ministras que votaron en contra
del proyecto fueron Yasmín
Esquivel y Loretta Ortiz.

El proyecto, el cual fue filtrado
la semana pasada por medios de
comunicación, argumentó que en

la aprobación de la reforma en la
Cámara de Diputados no hubo
tiempo para el estudio de la
iniciativa al ser votada el mismo
día en el que fue recibida.

La iniciativa fue aprobada
gracias a la mayoría de Morena y
sus partidos aliados, los cuales
dispensaron todos los trámites
para dar pie a un “análisis

urgente”, sin fundamento legal.
Tras la filtración del proyecto

judicial contra el “plan B”, la
Consejería Jurídica del Ejecutivo
Federal acusó que ese hecho
constituía una falta legal y llamó
a la Corte a brindar respuestas
ante lo que calificó un acto de
irresponsabilidad y falta ética en
el proceso judicial.

SCJN invalida primera parte del
“plan B” de reforma electoral
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Para evitar confrontaciones,
avanzar en los acuerdos de la
coalición Va por México con PAN
y PRD, el líder nacional del PRI,
Alejandro Moreno y la secretaria
general, Carolina Viggiano,
ampliaron su mandato hasta
después de la elección
presidencial de 2024.

El proyecto de acuerdo del

Consejo Político Nacional (CPN) se
abordó en privado entre los
integrantes del CEN, basa su
prórroga en el artículo 82 del
estatuto partidario que establece:

“Determinar la prórroga del
período estatutario de la
dirigencia nacional, en los casos
en que la renovación concurra
con un proceso electoral o dentro
de los noventa días hábiles
previos a este”.

“Con fundamento en lo anterior
el CPN determina otorgar una
prórroga al periodo estatutario a
Alejandro Moreno Cárdenas y
Carolina Viggiano Austria, hasta
la elección de la nueva
dirigencia”, determina.

Con ello, “Alito” será quien
conforme las listas de candidatos
a diputaciones federales y
senadores, además de los
plurinominales.

“Alito” extiende su dirigencia en el PRI
hasta después de elecciones de 2024
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CIUDAD DE MÉXICO.

Luego de que la Suprema Corte
de Justicia de la Nación (SCJN)
tumbó la primera parte del plan
B de AMLO, el secretario de
Gobernación, Adán Augusto
López, advirtió que el máximo
tribunal apostó por "seguir
protegiendo intereses
particulares".

Por ello, dijo el funcionario, la
opción será el plan C en las urnas.

"El pueblo mexicano busca
recuperar la confianza en sus
instituciones, pero la @SCJN
decidió seguir protegiendo
intereses particulares", expresó a
través de Twitter.

"Nueve ministros pasaron por
encima de la voluntad
democrática expresada por los
representantes populares. No hay
de otra: plan C en las urnas",
señaló López.

Por nueve votos contra dos, la
Suprema Corte de Justicia
invalidó este lunes la primera
parte del plan B de AMLO, que
contemplaba cambios a la Ley
General de Comunicación Social y
la Ley General de
R e s p o n s a b i l i d a d e s
Administrativas.

En marzo pasado, cuando el
ministro Javier Laynez Potisek
concedió una suspensión del plan
B -mientras se analizaba a fondo
el asunto-, el presidente López
Obrador reveló que su gobierno
tenía un Plan C: no dar ni un voto
al bloque conservador.

"Hay un plan C. Que no estén
pensando que ya se terminó todo,
que no se vote por el bloque
conservador para que siga la

transformación, ni un voto a los
conservadores, sí a la
transformación. ¡Ese es el plan C!
Ya lo aplicamos en el 2018", dijo
en la conferencia matutina.

LA CORTE ENOJA A LA 4T
A través de Twitter, legisladores

y políticos de la llamada Cuarta
Transformación manifestaron su
desacuerdo por la decisión de la
Corte sobre el plan B impulsado
por el presidente AMLO.

"Vergonzoso papel de la @SCJN.

¿Y la voluntad del pueblo
expresada en darnos el voto a
legisladores y con ello la mayoría
legislativa a un proyecto
político?", cuestionó la morenista
Citlalli Hernández.

"Nuevamente la @SCJN se
excede al invalidar la reforma
electoral. El plan B es
constitucional y fue resuelto por
la soberanía de un poder
emanado por el voto directo y
universal del pueblo. Urge

instalar el respeto entre poderes
fuera de intereses corruptos que
invaden la SCJN", criticó el
gobernador de Veracruz,
Cuitláhuac García.

ASÍ FUE LA VOTACIÓN
SOBRE EL PLAN B

A favor de la invalidez
-Alberto Pérez Dayán
-Margarita Ríos Farjat
-Juan Luis González Alcántara
-Luis María Aguilar Morales
-Arturo Zaldívar

-Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena
-Jorge Mario Pardo Rebolledo
-Javier Laynez Potisek
-Norma Piña
En contra de la invalidez
-Yasmín Esquivel
-Loretta Ortiz
Para invalidar la primera parte

del plan B de AMLO se necesitaba
el voto a favor de al menos 8 de
11 ministras y ministros, por lo
que sí se consiguió la mayoría de
ley para hacerlo.

La 4T va por el plan C: Corte protege
intereses particulares, critica Adán Augusto
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Cultura Colectiva 
La Mona Lisa es una de las obras

más famosas en el mundo y no
sólo por su belleza, sino por todo
el misterio que la rodea.

Después de años de
investigación, el historiador
Silvano Vinceti descifró el lugar
en el que fue pintado este cuadro
de Leonardo da Vinci.

Todo fue gracias al puente que
aparece al fondo de la pintura.
Según el experto italiano, éste
sería el mismo Romito o Puente
del Valle, ubicado en Arezzo, una
provincia de Italia.

Vinceti ha sido el encargado de
descubrir los secretos que oculta
la también conocida como ‘La
Gioconda’ y cuenta con cinco
libros que detallan varios
aspectos de esta joya artística.

Con lo anterior, se descarta la
teoría de que el puente en la
pintura es el de Bobbio, que se
encuentra en la zona rural del sur
de Piacenza, en Italia.

CÓMO SE DESCUBRIÓ EL LUGAR
El historiador pudo descifrar el

misterio de dónde Leonardo da
Vinci pintó a la Mona Lisa, gracias
a documentos históricos y

comprobaciones geográficas que
se realizaron con tecnología
sofisticada.

Hoy ese lugar parece otro, del
puente sólo se puede apreciar un
arco, ya que fue destruido por una
inundación ocurrida en 1700,
mientras que la obra data de
entre 1501 y 1503.

Este puente era uno de los más
transitados, información que
Vinceti puede comprobar con un
documento que está en el Museo
Estatal de Florencia.

Además, con ayuda de drones y
reconstrucción virtual digital
confirmó que el puente Rpmito
tenía cuatro arcos y estaba sobre
dos acantilados rocosos sobre el
Arno, tal como se muestra en ‘La
Mona Lisa’.

Incluso, se comprobó que las
formaciones rocosas en forma de
pirámide que aparecen en la obra
del italiano, pertenecen a la zona
alta del Valle del río Arno.

Por si fuera poco, con toda esta
tecnología y detallada
investigación, el historiador
también dio con el lugar exacto
desde la perspectiva en la que Da
Vinci dio vida a ‘La Gioconda’.

Actualmente, esta majestuosa
obra reposa en el Museo de
Louvre, en París, donde
diariamente, más de 45 mil
personas acuden a admirarla.

Finalmente, Silvano Vinceti
advirtió durante la conferencia de
prensa en la Asociación de Prensa
Extranjera de Italia, que
“cualquier historiador debe saber
que no hay verdades absolutas”.

Misterio resuelto: el
puente de la Mona Lisa
revela dónde fue pintada
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Infobae 
Pablo Picasso, pintor y escultor

español de las corrientes
Surrealismo y Cubismo, falleció
un 8 de abril de 1973, dejando
tras de sí obras de arte
mundialmente conocidas como
“Guernica” pintado en París en
1937, o la serie de óleos “La mujer
que llora” pintados a finales del
mismo año. Sin embargo, el
artista también creó esculturas
tridimensionales con su
percepción característica única.

El Museo de Málaga, junto con
curadores franceses, estrenó una
exposición única de las esculturas
del artista, ya que esta faceta no
ortodoxa no recibió la misma
magnitud en reconocimiento que
sus óleos.

Con la intención de difundir el
amplio concepto y perspectiva
creativa que tenía Picasso sobre el
cuerpo como un todo compuesto
por partes, se estrenó este 8 de
abril “Picasso escultor. Materia y
cuerpo” en el que se observan
obras hechas con hierro soldado,
madera o chapa, “incorporando el
vacío como un nuevo elemento
crucial en la escultura moderna”,
como lo explica el propio Museo
en su página web.

“He querido que el público vea
la escultura en el espacio. El
espacio que tenéis aquí es
maravilloso y pienso que era una
ocasión, es un homenaje a la
escultura, Picasso y su escultura”,
explicó Carmen Giménez
curadora de la exhibición.

El museo tiene un horario de
visitas de las 10 a.m. a las 7 p.m.
(hora local) y la exposición estará
hasta el 9 de septiembre de este
año, con un precio inicial de ocho
euros únicamente por esta
sección del museo.

A 50 años de la muerte
de Picasso, Museo de
Málaga lo rememoró con
exposición de esculturas
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Telemundo 
Billboard Mujeres Latinas en la

Música celebró este sábado a un
grupo selecto de artistas,
ejecutivas y creativas cuyo aporte
a la música latina ha marcado la
igualdad de género en la
industria.

Durante la noche artistas como
Jacky Bracamontes, Giselle
Blondet, Jessica Carrillo, Greeicy,
Guaynaa, Ha*Ash, Andrea Meza y

más se reunieron en el Watsco
Center en Miami, Florida para
reconocer a  Shakira como Mujer
del Año, Ana Gabriel como
Leyenda Viviente, Goyo como
Agente de Cambio, Thalia como
Poderosa y Global, María Becerra
como Visionaria, Emilia como
Estrella en Ascenso y Evaluna
como Tradición y Futuro.

Además, se presentaron en el
escenario JP Saxe, Ludmilla, Maria

Becerra, entre otras intérpretes. Y
estos fueron los momentos más
especiales de la ceremonia.

1. Thalia inició la ceremonia
con un mensaje especial

Thalia se encargó de marcar el
inicio de la gala con una
presentación que incluyó un
popurrí de sus éxitos más
reconocidos, así como un mensaje
sobre la importancia y la fuerza
de la mujer.

Los 10 mejores momentos
de Billboard Mujeres
Latinas en la Música
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2. Emilia no contuvo las
lágrimas al recibir su

reconocimiento
La intérprete de 'Underground'

recibió el homenaje como Artista
en Ascenso y al recibirlo de la
mano de Elena Rose no pudo
evitar derramar algunas lágrimas
por la emoción. La argentina de
26 años recordó que inició su
carrera en una ciudad pequeña,
pero con grandes sueños que hoy
la han llevado a muchos
escenarios.

3. Evaluna Montaner
agradece a su familia por el

apoyo
Evaluna también obtuvo un

reconocimiento especial y
aprovechó para agradecer a su
familia, especialmente a su
mamá. Además, aceptó sentirse
orgullosa no solo de sus padres,
sino también de su pequeña
familia al lado de Camilo y su hija
Índigo.

4. Thalía es homenajeada por
ser una Poderosa Global

A sus 51 años, la intérprete no
solo agradeció su homenaje, sino
que también invitó a todas las
mujeres "ovariudas" que estaban
reunidas en la gala a seguir
peleando por sus sueños y a no
escuchar a aquellos que las
intentan detener.

5. La madre de Goyo y su
hija la acompañan a recibir

su homenaje
Saba, la hija de la cantante, y su

mamá la acompañaron a la
entrega de la estatuilla y ambas
hablaron sobre lo orgullosas que
están del trabajo de Goyo. Por su
parte, la intérprete señaló que su
lucha no es solo de ella, sino de
todas las mujeres.

6. Ana Gabriel se convierte
en una 'Leyenda viviente'

Las hermanas Hannah y Ashley
del grupo Ha*Ash fueron las
encargadas de presentar el
premio de la intérprete, en el que
destacaron que no solo es una
estrella sobre el escenario, sino
que también ha marcado la vida
de muchos niños gracias a su
apoyo a varias organizaciones.
Además, Kate del Castillo, Jaime
Camil y Gloria Trevi le enviaron
sus felicitaciones con un video
muy especial.

7. Lele Pons y Guaynaa le
entregan su premio a María

Becerra
"Este reconocimiento tan lindo

como Visionaria es algo
increíble", dijo 'la Nena de
Argentina', quien resaltó la
importancia de haber creado este
espacio para reconocer el trabajo
y el éxito de las mujeres en la
música. "Gracias por confiar en
mi visión", señaló María, quien
también hizo gala de su talento

con una presentación en la noche.
8. Maluma llega a Billboard

Mujeres Latinas en la Música
para entregar el premio a

Shakira
La colombiana se llevó el primer

homenaje como 'Mujer del Año' y,
para hacer los honores, su
compatriota fue quien le dedicó
algunas palabras resaltando su
trayectoria, su talento y sus
éxitos. Por su parte, la intérprete
de 'Pies descalzos' aseguró que
"este ha sido un año de cambios
sísmicos en mi vida en el que he
sentido más que nunca y en carne
propia lo que es ser mujer".

9.Shakira exalta a las
mujeres en su discurso

La intérprete le dedicó a su
mamá su reconocimiento. "Tú has
sido mi mujer del año", confesó
ante las cámaras, pero también
aprovechó para dedicarlo a sus
amigas que la "sostienen cuando
le flaquean las piernas" y también
a las "madres solteras que
defienden a sus hijos".

10. Ivy Queen estrena su
canción 'Toma'

La reina del reguetón presentó
el estreno mundial de su canción,
derrochando energía sobre el
escenario usando un ajustado
atuendo de color dorado.
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Un destacado informante de
Nintendo ha compartido algunas
noticias decepcionantes sobre
cuándo podría tener lugar la
próxima presentación de
Nintendo Direct de la compañía.
Cada año, Nintendo tiende a
realizar su Direct más grande del
año en junio, anteriormente
durante la convención E3.

Y aunque muchos fanáticos
esperaban que Nintendo lanzara
un nuevo Direct en junio incluso
sin que se llevara a cabo el E3,
parece que esto no sucederá
después de todo. Según el
periodista Andy Robinson,
actualmente parece que Nintendo
no tiene previsto hacer “nada” en
el próximo mes.

Hablando sobre las
presentaciones que se avecinan
en las redes sociales, Robinson
dijo que ha escuchado que
PlayStation tendrá su próxima
gran exhibición a finales de mayo
o principios de junio. Sin
embargo, en el caso de Nintendo,
Robinson afirmó brevemente que
no cree que la editorial japonesa
de videojuegos destaque nada en
el próximo mes.

Basándonos en lo que hemos
escuchado en el pasado, esta
nueva información de Robinson
no debería ser una gran sorpresa.
Informes anteriores en 2023
indicaron que The Legend of

Zelda: Tears of the Kingdom sería
uno de los últimos grandes
lanzamientos de Nintendo para
Switch.

Por lo tanto, parece que el
silencio potencial de Nintendo
podría deberse al hecho de que la
compañía se está preparando
para mostrar su próximo
hardware que sucederá a Switch
en los próximos meses.

Aunque sería extraño que
Nintendo no compartiera un
nuevo Direct en junio, tal vez la
empresa piense que mantener un
perfil bajo por el momento es su
mejor opción. Por ahora, lo único

que sabemos con certeza sobre
Nintendo es que tiene algunos
grandes juegos first-party para
Switch en el horizonte.

El mencionado The Legend of

Zelda: Tears of the Kingdom está
listo para ser lanzado a finales de
esta semana el 12 de mayo, y le
seguirá la llegada de Pikmin 4 el
21 de julio. Fuera de estos dos

títulos, no se sabe qué más podría
tener Nintendo preparado para
2023, pero seguramente iremos
conociendo más en los próximos
meses.

Revelan noticias decepcionantes del próximo
Nintendo Direct
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Durango, Dgo.
La Feria Nacional Francisco Villa

Durango 2023, revolucionará la
diversión que merecen los
duranguenses y sus visitantes,
destacó el gobernador Esteban
Villegas Villarreal al presentar la
espectacular cartelera que del 14
al 30 de julio ofrecerá eventos
musicales, culturales, charros,
deportivos y un sinfín de
sorpresas para todos los gustos.

Va a ser una gran feria y a pesar
de que no tenemos mucho dinero,
la cartelera compite con cualquier
de otros estados, es para todos los
gustos, aseguró el
mandatario quien
junto a su esposa
Marisol Rosso,
disfrutó de la
presentación del
programa de
una manera
muy original y
al estilo villista.

A menos de
tres meses del
inicio de la
celebración
m á s
g r a n d e
del año
p a r a
l o s

duranguenses,
ante empresarios,

medios de

comunicación locales, nacionales
y ciudadanía en general, se dio a
conocer la agenda de actividades
y los artistas que engalanarán el
Aniversario 460 de la Ciudad,
siendo Julión Álvarez y Carín León
los encargados de abrir la gran
fiesta el próximo 14 de julio; el
primero en la Velaria y el segundo
en el Palenque.

Con la diversión, la convivencia
familiar y la seguridad de todos
como prioridad, serán 17 días de
fiesta, espectáculos y conciertos
esperados como el de Pandora y
Flans, Ha-Ash, AirSupply, y no
podía faltar el talento del rock
mexicano, a cargo de Alejandra
Guzmán y el Tri, Maldita
Vecindad y Sonora Santanera,
además de Gera Mx y Miel San

Marcos.
T a m b i é n

deleitarán a
l o s
duranguenses
el grupo
Pesado, Los
D o s
Carnales, Los

Rieleros e
Invasores, La
Adictiva, Grupo
Libra y Los Barón
de Apodaca, La
Leyenda y La
Casetera.

En el
P a l e n q u e

a m e n i z a r á n
Remy Valenzuela,

Tucanes se

Tijuana, Ingrid Contreras, Código
FN y Roberto Tapia, Pancho
Barraza, Grupo Arriesgado y
Edición Especial, Banda MS.

Después de casi cinco años, las
expobandas hacen su regreso
triunfal, con dos eventos masivos,
La Arrolladora Banda Limón y
Duranguense Power.

Para los pequeños habrá
grandes sorpresas como el show
de Bely y Beto.

Entre los atractivos de esta
edición, destaca la carrera atlética
Villista 10K, además, Durango
será sede del Torneo Charro
Francisco Villa, con la
participación de equipos de todo
el país, asimismo, el Lienzo
Charro contará con una gran
variedad de eventos, como Rodeo
Extravaganza, Lucha Libre AAA,
el espectáculo ecuestre de
Ezequiel Peña y mucho más. 

La clausura de esta gran fiesta

estará a cargo de uno de los
duetos más importantes de la
escena musical Lucero y Mijares,
quienes durante años han
enamorado con sus temas a más
de uno.

“Esta es la primera de seis y
cada vez van a ser mejores”,

apuntó Villegas Villarreal al
garantizar que la Feria será
segura dentro y fuera del recinto,
además de que con este tipo de
actividades, con el respaldo de los
empresarios, la entidad se irá
posicionando en el centro del
mapa de México y el mundo.

Gobierno de Esteban revoluciona la diversión con
cartelera de la Feria Nacional Francisco Villa 2023 
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